

INTERNATIONAL – La Banque mondiale évalue le coton GM

Par Christophe NOISETTE

Publié le 30/04/2006

L'étude de la Banque mondiale sur le coton [1] se veut une évaluation de l'impact économique qu'aurait l'adoption massive du coton transgénique Bt. Les auteurs expliquent que son adoption ne pourrait être que bénéfique, économiquement parlant, pour les pays en voie de développement et que ces bénéfices seraient supérieurs à ceux tirés de la fin des subventions à l'agriculture et des tarifs douaniers à l'importation pratiqués par les pays développés. Les auteurs ont posé comme postulat de base que l'adoption du coton Bt augmenterait de 5% par an. Par ailleurs, parmi leurs sources, on trouve l'étude de Qaim et Zimmerman, étude contestée car basée uniquement sur des données fournies par Monsanto et issues d'essais en champs (cf. Inf'OGM n°40). Enfin, ils reconnaissent n'avoir pas intégré les impacts environnementaux et sanitaires, ni les conséquences des brevets (qui peuvent induire des fluctuations dans les prix).

[1] Recent and prospective adoption of genetically modified cotton : A global computable general equilibrium analysis of economic impacts, Anderson, K. and all., mai 2006, <http://econ.worldbank.org>

Adresse de cet article : https://infogm.org/article_journal/international-la-banque-mondiale-evalue-le-coton-gm/